



〈学校教育目標〉 Oかंगाえる子 Oおもいやる子 Oやりぬく子 Oたくましい子  
 ～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2023.10

# 大南小だより 10月号

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483 文責：校長  
<https://tm2.tcn.ed.jp/tochigi-ominami/> 日頃の様子をホームページでもご覧ください。  
 QRコードから、携帯電話やスマートフォンでもご覧いただけます。



## 実りの秋です。～子どもたちが、それぞれの花を咲かせ、実をふくらませています!!～

9月は、例年にない厳しい残暑が続き、熱中症予防を心掛けながら教育活動に取り組んできました。そのような中、子どもたち一人一人は、様々な学習や体験活動を通して、日々成長しています。9月の第2週目には、「先生と話そう週間」を設けて、担任が学級の児童一人一人とじっくりお話をすることができました。子どもたちの一人一人の思いを知ることができて、大変貴重でしあわせな時間となりました。さて、10月28日（土）には、いよいよ大南祭が開催されます。お子様の成長の様子をぜひご覧いただき、お子様の成長を共に喜び、褒めて、励ましていただけたらうれしいです。どうぞ10月もよろしくお願ひいたします。

## 演劇鑑賞会を実施しました！『劇団らくりん座』の皆さんをお招きして、とても楽しいひとときを過ごしました。

大宮南小の芸術鑑賞会は、隔年で音楽と演劇を鑑賞しています。今年度は、演劇鑑賞会を実施しました。『劇団らくりん座』の皆さんをお招きしての演劇の鑑賞とワークショップを実施しました。始めに、スマートフォンの正しい使い方についての啓発劇「あっ、スマホ！沼の神様の巻」を鑑賞しました。次に、本上演「おこんじょうるり」の演劇を鑑賞しました。午後は、2年生限定でしたが、らくりん座の方を講師に、表現力アップワークショップを実施しました。楽しいひとときを過ごすことができた特別な時間となりました。素敵な思い出が子どもたちの心に刻まれました。



## ◎授業参観、学年懇談会を実施しました。大変お世話になりました。9月20日（水）

道徳の授業では、友だちと考えを交流しながら自分の考えを深めることができました。国語科の授業では、学習した漢字を活用して文を作ったり、新聞記事から片仮名の言葉を見つけたりと新たな発見や気づきがありました。家庭科の授業では、保護者の皆様に協力いただきました。子どもたちがいきいきと学ぶ姿をご覧いただけたかと思います。

懇談会へのご参加も大変ありがとうございました。懇談会終了後には、ふれあいルームにて、栃木市主催の『ハッピー子育て講座』が開催されました。

### <講座の内容から>

子どもの可視化できない、数字等では測れない内面の力を育むことも大切です。例えば、目標に向かって頑張る力、友だちとうまく関わる力、好奇心、粘り強さ等です。お子さんとの対話、遊びなどの時間を大切にしてください。



## ◎地域の皆様のご支援に感謝 ～いつもありがとうございます～



2学期も朝の読み聞かせをしていただいています。5年生の家庭科の裁縫支援もしていただきました。子どもたちは、安心して活動に取り組むことができました。

## ◎竜巻等を想定した避難訓練を行いました。

待避行動を迅速に取り、真剣に取り組むことができました。





授業や校外学習において、様々な体験活動などを通して多くの気づきがあり、学びを深めています。

3・4年生：盲導犬出前講座



3・4年生：交通安全教室



5年生：気候変動出前講座



6年生：租税教室



5年生：金融教育出前講座



3・4年生：熱気球教室



全学年：ダスキン出前講座



全学年：よい姿勢の教室



『書くこと』の表現力を高めています。～高学年が投稿に挑戦！～ ※9/22掲載分まで

【5年： 9/9掲載】 【5年： 9/13掲載】 【5年： 9/15掲載】

楽しさを感じた  
夏休みの図書館  
榎本市  
小学5年 10歳  
◇ぼくは、夏休み中に学校の図書室が開放されていたので、通ってみました。そこで分かったことがあります。◇ぼくは、本を読むのが苦手なので、伝記や日記などの本にチャレンジしてみました。本にチャレンジしてよかった日は、ほとんど毎日通った。図書室に行くことができて、いつもより静かな図書室で読書をするのが楽しかったです。

空手のけいこが  
今、一番楽しみ  
榎本市  
小学5年 10歳  
◇友達と遊ぶと、旅行に行くこと、ぼくには好きなのでたくさんあります。その中でも今は、空手のけいこが一番楽しいです。◇小学1年の秋から空手を習い始めました。今は7級です。今度、形の試合があります。去年はきんちようとして、

思い出に残った  
北陸3県に旅行  
榎本市  
小学5年 10歳  
◇ぼくは、夏休みに北陸3県へ旅行に行きました。栃木県にはないものを見たいので、まず栃木県では、永平寺と勝山市の恐竜博物館に行きました。永平寺は山におくお寺があり、立派な建物にびっくりしました。博物館では、本物と同じ大きさの恐竜を見学し、恐竜は種類によって骨の形がちがっていることを知

きました。図書室で勉強もしました。家で勉強する時とはちがって、静かな空間なので勉強に集中できることがわかりました。また、ふだんよりも集中して取り組むことができたので、問題に正解しやすいかなと気持ちよかったです。なので、2学期も図書室で勉強したり本を読みたいです。◇初めて夏休み中に学校の図書室に行き、とても楽しいと感じました。6年生の夏も図書室に通いたいと思います。

つとて不思議な生き物だと思えました。  
◇石川県では、のどま水族館に行きました。この水族館にはジンベエザメがいますが、他の水族館にいるジンベエザメよりも小さいサメだそうです。それでも大きさにびっくりしました。  
◇富山県では、万葉線という路面電車と、海沿いを走る水見線という電車に乗りました。水見の海岸沿いを走る列車のまじから見える景色がきれいでした。北陸3県はとてもいいところでした。

継続してほしい  
昔ながらの屋台  
榎本市  
小学5年 11歳  
◇この間、祇の街サマーフェスタというお祭りに参加しました。そこで、わなげなど昔の祭りの遊びが少なくなっているのを感じました。そして、わなげや、新しくサイバー風ゲームやストラックアウトなど今どきの屋台が増えていました。◇それを見て、昔の伝統を残しつつも新しい物を作ることとはよいですが、少しずつでも古い物を残していきたいと思えました。また、今は少し屋台の値段が高いと感じました。そのため、できなかつたりしても、おまけなどがもらえる屋台が増えるといいと思います。

【5年： 9/22掲載】  
東陽ブロックでは『家族団らんの日』を推進しています。  
毎月14日は『トーヨーの日』

○幼稚園・保育園の保護者の皆様へ ☆第2回オープンスクール 10月28日(土)

「大南祭」8:30~11:50 大宮南小 体育館他 (雨天実施)

第I部 オンステージ (体育館にて) 第II部 なかよく遊ぼう (校舎内各教室)

- ・学習発表・クラブや希望者の発表
- ・共遊タイム「来入見と歌おう」
- ・「学校たんけんゲーム！」

※来年度入学予定のお子様の受付は8:10から西昇降口で行います。(本校児童の保護者受付も昇降口です。)

本校の教育に興味のある方は、オープンスクール等の行事以外にも、日常の授業の様子を見学できます。本校に入学を希望される場合には、栃木市教育委員会教育総務課までご連絡ください。その後、ご希望の日程と諸行事を調整させていただきます。

